

An die  
Vorsitzenden der  
VDH-Mitgliedsvereine

Ko/Lo 19. November 2024

## Leitlinien zur Auslegung und zum Vollzug des Ausstellungsverbotes von § 10 Tierschutz-Hundeverordnung (TierSchHuV)

Sehr geehrte Damen und Herren,

die AG Tierschutz (AGT) hat auf unsere Stellungnahme reagiert und eine rechtliche und fachliche Prüfung der Leitlinien unter Einbeziehung des VDH und des Bundesministeriums für Ernährung und Landwirtschaft (BMEL) angekündigt. Die AGT bittet darum, dass die von VDH-Mitgliedsvereinen im Internet veröffentlichten Leitlinien einschließlich der Merkmalstabelle entfernt werden.

Der VDH hat zugesagt, dies nur unter der Voraussetzung zu unterstützen, dass die Leitlinien auch in den Bundesländern konkret zurückgezogen werden. In NRW etwa hatte das zuständige Ministerium die Leitlinien per Erlass am 16.10.2024 den Amtsveterinären verbindlich zur Umsetzung vorgeschrieben.

Mittlerweile hat NRW den Erlass, der bereits zur Absage zahlreicher Veranstaltungen (Ausstellungen und Hundesportturniere) geführt hat, zurückgenommen.

Wir kommen daher der Bitte der AGT nach und empfehlen die Entfernung der in Überarbeitung befindlichen Leitlinien einschließlich Merkmalstabelle von Ihren Webseiten.

Der VDH wurde zwischenzeitlich von den in den Vollzugshinweisen als für die Validierung verantwortlich aufgeführten Experten (Prof. Dr. Gruber, Prof. Dr. Krämer, Dr. Laukner) informiert, dass diese weder an der Validierung noch an der Freigabe der Leitlinien inkl. Anhänge beteiligt waren und ebenfalls dringenden weiteren Bearbeitungsbedarf sehen.

Die umfangreiche fachliche und rechtliche Prüfung der Leitlinien durch den VDH hat aufgezeigt, dass die Leitlinien erhebliche Mängel aufweisen. Wir halten es daher nur für konsequent, dass die AGT die Auslegungshilfe für die Veterinärbehörden zurückgenommen

hat und überarbeiten wird. Dabei wurde uns zugesagt, dass wir einbezogen werden. Wir werden darauf bestehen, dass dies auch tatsächlich erfolgen wird.

Wir informieren Sie über den weiteren Verlauf und stehen Ihnen gern zur weiteren Rücksprache zur Verfügung.

Mit freundlichen Grüßen

Leif Kopernik  
Hauptgeschäftsführer